



Véronique Lemarchand dans son grand bureau de la maison de retraite Symphonia, avenue d'Atacomulco, sur la colline des Mancellières à Vire.

L'ancienne pharmacienne devenue patronne de maison de retraite

Santé

Cet automne, Véronique Lemarchand, patronne de l'EHPAD Symphonia fête 30 années dédiées aux seniors. Elle se souvient.

"J'ai trois passions : ma famille, le bien-être des personnes âgées et les chevaux" s'exclame volontiers Véronique Lemarchand. La patronne de la maison de retraite Symphonia de Vire n'est pas du genre à cacher ce qui est important pour elle. Et cela transparait dans son parcours. En ce mois d'octobre, elle compte déjà 30 ans de carrière au service des personnes âgées. Alors elle est revenue sur quelques grandes étapes. La petite parisienne née en 1956 a eu plusieurs vies en une. D'abord, elle entreprend des études de pharmacienne à l'université Dauphine puis travaille au CHU de Pontoise. Ensuite, après avoir fondé une famille, c'est l'arrivée en Norman-

die. Au départ, elle achète une pharmacie à Condé-sur-Noireau. Vu mon métier, "je fournissais des médicaments aux maisons de retraite et du matériel de maintien à domicile" analyse-t-elle et : "je me suis alors de plus en plus intéressée au bien-être des personnes âgées". L'idée devient pour elle de créer un lieu où les seniors seraient un peu "comme à la maison".

L'incroyable aventure de Symphonia

Dans un premier temps, Véronique Lemarchand rachète le manoir de Belle Tour, en centre-ville de Vire, qui avait déjà été transformé en EHPAD, pour en faire une structure d'accueil à son image : chaleureuse et bien organisée. C'est un début qui lui confirme que cette activité lui correspond. A la fin des années 90, elle reprend un autre établissement local, la maison de retraite de la Pommeraie. Tout cela a beaucoup de sens pour elle et Véronique Lemarchand sent que sa façon de gérer et

d'animer ces lieux enchante les familles et répond à un réel besoin. "Mais la gestion de deux maisons de retraite sur deux sites s'est avérée compliquée au niveau logistique" se souvient Véronique Lemarchand. C'est alors que germe l'idée de construire une maison de retraite neuve, plus vaste, mais gardant son ambiance familiale. "La municipalité de Jean-Yves Cousin, alors maire, a été attentive à notre souhait et nous a facilité les démarches" se souvient Véronique Lemarchand. Le dossier a abouti en 2008. Seize ans après la concrétisation de ce projet Symphonia, force est de constater que c'est une réussite.

A déjà 68 ans, Véronique Lemarchand n'a pas encore prévu de partir en retraite. Mais le jour où cela deviendra une réalité, elle sait déjà que son fils Mathieu, âgé de 38 ans, actuel directeur de la maison de retraite Harmonie du Molay Littry pourrait éventuellement reprendre les rênes de l'EHPAD Symphonia de Vire.